

Le Fonds vert pour réhabiliter le massif dunaire

Les dunes sont un espace naturel vivant, qui reste à préserver. Poussées par les vents, elles sont sans cesse en mouvement.

À Campomoro, la commune a posé des ganivelles en bois il y a environ 25 ans, à la fois pour retenir le sable et maintenir la dune, ainsi que pour protéger l'espace des dégradations humaines et des animaux. Au fil du temps, la ganivelle en bois qui crée une clôture naturelle sur un linéaire de 900 mètres, s'est abîmée, rongée par le sel et les intempéries. Par conséquent, la commune de Belvédère-Campomoro a souhaité lancer une opération d'aménagement durable du massif dunaire situé à l'arrière de la plage de Campomoro, dans le cadre de la mise en valeur et de la protection de ce milieu remarquable mais extrêmement fragile.

Ce massif qui s'étend sur près de 2 hectares est situé dans un cadre exceptionnel, au sein d'un espace urbanisé, et borde les deux tiers de la plage qui s'étire sur plus de 800 mètres au fond de la baie de Campomoro. Cet écosystème de sable abrite une grande richesse faunistique et floristique dont la qualité doit être préservée afin d'assurer le maintien de la biodiversité. Il constitue



Les ganivelles en bois nécessitent d'être remplacées le plus rapidement possible. PHOTOS A.-F.I.

également l'élément essentiel à la dynamique, à l'évolution et au maintien de l'équilibre de la plage.

Le Fonds vert accorde 17 400 euros

Même si la zone est interdite d'accès au niveau des ganivelles en bois, celles-ci sont désormais hors d'usage, n'assurent plus

leurs fonctions et laissent circuler visiteurs et bovins en divagation. Afin de mener à bien cette opération, la municipalité a sollicité les services de l'État, qui l'a orientée vers le Fonds vert, un dispositif créé à l'été 2022 qui vise à soutenir les projets des collectivités et des élus locaux, en faveur de la transition écologique dans les territoires. Sur le plan insulaire, six nouveaux lauréats ont été désignés au tout début du mois de mai, dans le cadre de ce dispositif national imaginé par le gouvernement, dont la commune de Belvédère-Campomoro, qui va bénéficier d'une enveloppe de 17 400 euros pour la restauration et la mise en valeur du massif dunaire. Le montant total des aménagements s'élève à 116 000 euros. La commune participe à hauteur de 20 % et le reste est financé via l'office de l'environnement de la Corse.

« Le site est très fréquenté, particulièrement en période estivale. Il est directement accessible depuis les différents parkings aménagés le

long de la voie située à l'arrière du massif dunaire afin de rejoindre la plage. De plus, il fait la jonction entre les sentiers du littoral situés de part et d'autre de la baie, aménagés au sein de sites naturels, propriétés du Conservatoire du littoral. Le massif est également soumis à la divagation bovine ainsi qu'aux tempêtes hivernales qui accélèrent l'érosion de la dune », développe Philippe Troussel, conseiller municipal en charge de la mer et du littoral.

Un contrat de maîtrise d'œuvre a été conclu avec le paysagiste François Garnier et les aménagements doivent commencer après la saison estivale. Toujours menée par la commune, suivra une opération de revégétalisation de ce massif dunaire qui abrite des espèces végétales telles que le tamaris, le narcisse, le lis ou le genévrier, et nécessite donc des aménagements de protection efficaces, durables et de grande qualité paysagère, adaptés au site et à sa fréquentation.

A.-F. I.



La pose de nouvelles ganivelles va permettre d'éviter l'accélération de l'érosion de la dune. Les travaux vont débuter après la saison estivale.